人推協定より (まっと。 あい 第201号

愛荘町人権教育推進協議会

問 (事務局)教育委員会生涯学習課内(秦荘庁舎) ☎0749-37-8055 FAX0749-37-4192

人権を考える町民のつどい

人権週間の啓発活動の一環として、昨年12月13日、ハーティーセンター秦荘で、「人権を考える町民のつどい」を開催しました。今年度も、新型コロナウイルス感染症の拡大防止対策を徹底しながら開催しました。

今年度の「人権問題研修講座」「愛知・犬上郡人権教育研究大会」のアンケート結果から、最もニーズの高かった「地域や職場等でのコミュニケーション」をテーマにした講師として、こころ元気研究所所長 こころ元気配達人の鎌田 敏さんをお迎えし、ご講演いただきました。

また、講演に先立ち「子ども能楽教室」の発表をしていただきました。

日本に古くから伝わる古典芸能である「能楽」について、観世流能楽師浦部 好弘さん指導のもと町内の小・中学生が日ごろの稽古の成果として、仕舞を披露されました。

指 導:観世流能楽師 浦部 好弘さん

仕舞披露: 屋島 村川 菜々美さん、紅葉狩 外川 珊瑚さん

謡 い:「おうち」のみなさん



演 題:心が豊かになるコミュニケーション ~地域・職場・家族の絆、みんなの笑顔~

【講演内容から】

- ○心は空気感染することから、自身の感情のコントロール、ストレスコントロールをいかに整えるかによって、地域や職場、家庭内の空気もつくりかえることができる。 笑顔は空気をガラリと変える。
- ○コミュニケーションは双方向 (~し合う) が大事であり、一方通 行だとコミュニケーションエラーが起こりトラブルの元となってしまう。
- ○無意識の思い込み (アンコンシャスバイアス) で相手を見るのではなく、相手を分かろうとする態度、相手を尊重した「傾聴」をすることが大事である。
- ○人間はどうしても欠点に目がいってしまう。「いいところ探し」 で明るい話題をシェアすること。
- ○当たり前をありがたいと感謝の心を持つこと。「今日もやるべきことがある」「周りに見守ってくれる人がいる」など感謝の心をもって相手や日々を大切に行動すること。丁寧なコミュニケーション (顔を見て挨拶など) や人への気配り・心配りなどの行動は、その子どもにも影響を与える。

冒頭のじゃんけんゲームから始まり、コミュニケーションの大切さ、周りの人たちが笑顔になるためにできること、人と仲良く、 自分と仲良くすることの大切さを楽しくお話しいただきました。

1



【参加者のアンケートから】

- ・人のことは気になるが、自分の言葉や行動が他の人に与える影響を気にしていなかった。今後良い方向に変えていきたい。 (60歳代)
- ・心が元気になった。ストレス社会は、個人を大切にする一方で、無関心が増えていると感じる。 自分の事も、他人の事も知ろうとする心、気持ちが大切だと思った。 (50歳代)
- ・人権は難しいイメージだったが、自分に結び付けて考えることができたので、分かりやすかった。 (20歳代)
- ・日々の自分を振り返り、明日からの自分に職場に活かせる講演だった。「空気を作る」素敵な空気を作る源になりたい。 (50歳代)
- ・子ども能楽教室の発表は、子どもたちの活躍を 身近に感じることができてとてもよかった。元 気になるホンの小さなコツ、特に明るい話題の シェアはこれからの生活にも取り入れていきた いと思った。 (50歳代)

TO THE WORLD THE THE PARTY OF T





秦荘西小学校2年 川口 花蓮さん

わたしががんばったことはお花です。りゆうは、幼稚園のとき、先生が作ってくれたからです。学校でも幼稚園の思い出を残したかったからです。



秦荘西小学校2年 佐藤 壱秦さん

世界に一つだけのほうしをかきました。にじ色にカラフルに色をぬったところが気に入っています。てんとう虫をかくのがむずかしかったです。







学校1年

愛知川小学校1年 吉田 朱那さん

わたしは、あきのみちをとおってお かしのせかいにいきたいとおもったの で、このえをかきました。おうちの中 には、チョコレートのベッドもかきま した。



愛知川小学校1年 大橋 未乃梨さん

あきのみちのこうえんで、みんなが たのしくあそんでいるところをかきま した。ブランコや車など、こまかいと ころをくふうして、かわいくがんばり ました。





愛知川小学校1年 岩城 美結さん

ローラーをころがしてできたみちの そばでキャンプをしたり、小さいはっ ぱのトンネルをくぐったりしてあそん でいるともだちをたくさんかきまし

愛荘町 観光協会だより

「幕末期のお雛様(等覚寺所蔵) ▶ 旧近江銀行愛知川支店にて展示



今年も^{*}びわ湖のひな人形めぐり滋賀。開催!

「びわ湖のひな人形めぐり滋賀」は、県内の観光協会が協力し、各地で、ひなめぐり、を楽しんでもらおうという毎年恒例の企画です。

愛荘町では2月24日(金) ~ 26 日(日)の3日間、5つのお雛様スポットを巡る「愛のお雛様スタンプラリー」を実施します。 コンプリートした人には記念品をプレゼントしますので、ぜひゲットしてくださいね!

また、それぞれの施設でお雛様も展示しています (1月下旬~3月上旬)。気軽なお散歩気分で見に行ってみませんか。 詳しくは「ひな人形めぐり」パンフレットや愛荘町観光協会のホームページ (愛荘観光なび) をご覧ください。

配布場所/愛知川ふれあい本陣・旧近江銀行愛知川支店、愛知川駅コミュニティハウス・る一ぶる愛知川 湖東三山館あいしょう、豊満神社、図書館 など

問 愛知川観光協会 ☎0749-42-7683

伊勢太神楽開催!

2月18日(土)、湖東三山館あいしょうで、伊勢大神楽総舞を開催します。無病息災の願いを 込めた総舞を見に、皆さんお誘い合わせの上お越しください。

また、2月26日(日)は、恒例のあいしょう朝市です。採れたての野菜をはじめ、手芸・木工・手作りアクセサリーなども出店予定です。お楽しみに♪



▲昨年の伊勢大神楽の様子

問 湖東三山館あいしょう ☎0749 — 37 — 2333

※天候や新型コロナウイルス感染症の状況等により、いずれも中止や内容が変更になる場合があります。

12 aisho 2023.02